

別子山公民館 平成30年4月号

平成29年度”別子山自然フォーラム”開催

3月18日(日)別子山自然フォーラムを開催いたしました。今年度は「人の幸せは、地域の幸せ：自然への労わりは、地球の幸せ」のテーマのもと、午前中は、高知県資源植物研究会の皆さんにご協力をいただき、染物体験教室を開き、ご家族連れの皆さんも、それぞれに楽しく体験していただきました。

午後からは、仙波市議会議長様、関教育長様をお迎えし開会行事を行い、その後特別講演会に移りました。

特別講演会では、3名の講師にご講演いただきました。まず、NPO法人別子山の幸、神野幸正さんからは、「別子山の植物」と題しご講演いただき、赤石山系の植物分布や列島を移動する“蝶(アサギマダラ)”の生態について詳しく解説いただき、その他昆虫を呼び寄せ植物たちをご紹介いただきました。要するに、“別子山は植物の宝庫であり、素晴らしい草花が沢山あるよ”と、別子山自慢をふんだんに盛り込みご講演いただきました。

次に、四国環境パートナーシップオフィス 常川真由美さんからは、ご自身が高知県のご出身で、大学時代に初めて赤石山系の山々との出会い、この自然の厳しさとお恵みの中で、学生時代、「人生とは何か」「人間の原点」について仲間と語り合ったことを思い出しながら、人が生きていく上でとても大切なことを考えるきっかけがここには沢山あるのではないかとこの思いから「赤石山系をフィールドとした学びと体験の可能性」と題しご講演いただきました。

さらに、愛媛大学名誉教授の藤目節夫先生は、別子山地域に3年前から様々な地域づくり学習でお越しいただいており、地域事情も把握されていることから「立ち上がり！ 別子山住民」と題し、別子山が取り組むべき課題についてご講演いただき、別子山は個人戦ではだめ、団体戦で取り組まなければいけない、地域住民全員で将来像の構築と地域づくりの具体的なプランを計画し、今後活かしていく事などをご提案いただきました。

最後に、パネルディスカッションを行い、地域の自然と人に焦点を当て、その自然をどう活かしていくか、目指す方向・将来像について協議を行いました。藤目先生のまとめの中では、いくら考えてもアクションを起こさなければ何も始まらない、まず一歩を踏み出す事が大事で、地域の皆さんが主体的に動くことが重要ではないかと説いていただき、午後からのフォーラムを閉会いたしました。



平成29年度「花いっぱい運動」実施

3月11日(日)コミュニティ活性化事業の一環で「花いっぱい運動」として、桜の苗木を植樹いたしました。

昨年度は、大永山トンネル入口から弟地までの県道の余裕地に植樹を行いましたが、今年度につきましても、昨年度の終点付近から成までの植栽可能な場所に、100本植栽を行いました。

苗木の種類は、「椿寒桜・カンザン・天の川・河津桜・陽光桜」の以上5種類で、時期的にも3月半ばと、まだまだ朝晩の寒さも厳しいこの時期ではございますが、今年は、3月に入り非常に暖かい日が続いたこともあり、花芽が膨らみ、今にも咲きそうな状況まで成長しておりました。

植え付けました様々な桜が、順調に成長し、地域に華やかな彩を加えてくれるものと期待をしております。

ご協力いただきました皆さん本当にありがとうございました。



宇摩交通安全協会別子山支部 “県道等カーブミラー周辺整備作業実施”

3月9日(金)春の全国交通安全運動(4月6日~15日迄)を前に、県道高知伊予三島線の道路清掃及び道路上に点在いたします、カーブミラー周辺の雑木撤去作業を行いました。

当日は、小雨がぱらつく寒い一日でしたが、各所に点在しております、カーブミラーを一カ所ずつ見える方向を確認し、支障を来す木の枝などを撤去いたしました。

これから日ごとに暖かくなり、桜や様々な草木に花が付き始めますと、車の台数も増えてまいりますので、車の運転には十分注意をして、事故を起こさないようお願いいたします。



エドヒガン桜周辺整備作業実施のお知らせ 日時:平成30年4月8日(日)午前8時30分~ 場所:別子山 大野

季節的にも春本番を迎え、様々な木々が本格的に芽を吹く時期を迎え、今年も山一面を色とりどりの草花が彩ってくれるものと期待をしております。

中でも、新居浜市指定重要文化財「エドヒガン桜」につきましては、例年多くの皆さんが花見を楽しんでおられますので、花が芽吹く前に周辺整備作業を実施いたします。

地域の皆様にはご苦勞をお掛け致しますが、ご協力の程よろしくお願いいたします。今年も綺麗な“桜”を咲かせましょう!!



第51回にいはま春の市民文化祭



第51回にいはま春の市民文化祭を次の日程で行います。ぜひご来場ください。

《芸能の部》

- 第1部 4月 7日(土) 13:30~ 市民文化センター大ホール
器楽、箏曲、尺八、洋舞、フォークダンスなど
- 第2部 4月 8日(日) 13:30~ 市民文化センター中ホール
和太鼓、舞踊、民謡、器楽、バトントワリングなど
- 第3部 4月15日(日) 14:00~ 市民文化センター大ホール
新居浜市民吹奏楽団スプリングコンサート
- 第4部 4月21日(土) 13:00~ 市民文化センター大ホール
箏曲、器楽、民謡、日舞、洋舞、銭太鼓など
- 第5部 4月22日(日) 13:30~ 市民文化センター中ホール
洋舞、民謡、吟詠など

《美術の部》

- 会期 4月7日(土)~15日(日) 9:30~17:00
最終日は15:00まで、4月9日(月)は休館日です。
- ・日本画・写真・デザイン・版画・華道・洋画・書道
・絵手紙・文芸(短歌・俳句・川柳)
- ・工芸(陶芸・美術工芸・彫塑立体)
- 入場料無料
- お茶会 4月14日(土)
10:30~15:00 呈茶料 250円
- 場 所 あかがねミュージアム

入場無料(公民館・市役所に整理券がありますが、整理券がなくても入場できます。)



平成30年春の全国交通安全運動

期 間：平成30年4月6日(金)~4月15日(日)

交通事故死ゼロを目指す日 4月10日(火)

スローガン「手を挙げて車にアピール「渡ります！」

愛媛県重点 「シェア・ザ・ロード」の精神の普及促進と
自転車乗車用ヘルメットの着用促進

運動の重点 (1) 子供と高齢者の安全な通行の確保と高齢
運転者の交通事故防止

(2) 自転車の安全利用の推進

(3) 全ての座席のシートベルトとチャイルド
シートの正しい着用の徹底

(4) 飲酒運転の根絶



平成30年度 狂犬病予防集合注射と犬の登録

1 日 時 下の日時予定表のとおり

※お近くの会場に行けない場合は、動物病院で狂犬病予防注射を必ず受けさせてください。

2 料 金 狂犬病予防集合注射 3,000円
犬の新規登録 3,000円

3 問い合わせ先 市役所環境保全課 電話65-1512

※詳しくは市政だより4月号をご覧ください。

会場での注意点

○注射会場には、リードと首輪をつけて、犬を制御できる人が連れて来てください。

○注射を打つ際には、飼い主が犬を押さえる必要があります。犬をきちんと押さえられない場合は、注射を打つことはできません。

○注射を待つ間は、リードを短く持って一列に並び、フンは必ず飼い主が持ち帰ってください。

飼い主のマナーについて

○敷地内で繋ぐか、逃走しない柵内で飼いましょう。

○飼い犬に責任を持ち、きちんとしつけをして、鳴き声や悪臭で他人に迷惑をかけないように心配りをしましょう。

○散歩時はフンの処理道具を必ず持ち、家に持って帰り、燃やすごみで処理しましょう。

○動物の遺棄、虐待は犯罪です。

○飼い犬も家族の一員として、責任と愛情をもって、最後まで飼いましょう。

4/10 (火)	大成 集会所 10:00~ 10:10	小美野 発電所 10:15~ 10:25	木材 センター 10:30~ 10:45	別子山 支所 10:55~ 11:05
-------------	------------------------------	-------------------------------	-------------------------------	------------------------------

移動図書館「青い鳥号」運行のお知らせ

移動図書館「青い鳥号」が今月も、別子山地区にやってきます。みなさん是非ご利用ください。

4月は、26日(木)に巡回します。

①別子小中学校 13:00~13:40

②別子山支所 13:50~14:30

※本を借りる場合は、「図書館カード」が必要です。

※1人10冊まで借りる事ができます。

その他分からないことは、図書館員におたずねください。



新居浜市立別子銅山記念図書館
Tel 0897-32-1911

なかよしのねごと



季節も本格的な春を感じるようになってまいりました。

山では、木々の新芽が芽吹き、春のにおいをかもし出してくれています。ですが、まだまだ朝晩の冷え込みは厳しく感じております。やはり別子山は「三寒四温」の言葉通りで3日ほど寒い日が続いて、4日ほど暖かい日が続く、今はその状態です。なかなか一気に暖かくはなってくれませんねえ!!

さて、4月です。新年度がスタートいたしますが、4月8日(日)にエドヒガン桜周辺整備作業がございます。

今年のサクラの開花は全国的に近年にない速さで開花しているようでございますので、エドヒガン桜も開花に向けて足踏みをしているものと予想されます。ちょうど先日「花いっぱい運動」の実施で、桜の苗木を各所に植栽いたしました。エドヒガン桜のみならず各所の山桜が、今年も満開の綺麗な花を咲かせてくれるものと期待をしているところでございます。

エドヒガン桜周辺整備作業では、ご協力の程よろしくお願ひいたします。

これまで皆様方には、地域づくり活動や公民館活動で、お願い事ばかりで色々とお苦勞ご迷惑をおかけしておりますが、これまでの積み重ねた一歩一歩がきっと地域づくりに欠かせない素晴らしい一歩となると思っておりますので、新年度につきましても、また新たな一歩を皆さんとともに踏み出していきたいと思っております。どうか今後ともご支援ご協力をお願いいたします。

日毎に過ごしやすい陽気となってまいりますが、油断することの無いよう体調管理には万全を期してお過ごしく下さい。